

Courrier de l'Ouest du 23 mars 1981

A La Roche

Un nouveau moulin angevin vient de reprendre vie



Devant le groupe des élus municipaux de La Possonnière, le moulin déploie ses ailes et se remet à tourner.

Depuis dimanche un nouveau moulin angevin est officiellement revenu à la < vie >. Depuis les derniers mois de l'année 1980, son propriétaire actuel, M. Etienne de Villaret, en liaison étroite avec l'Association des Amis des Moulins d'Angers, maître-d'œuvre de l'opération, a entrepris de « remettre au vent » le moulin de la Poche, en La Possonnière, à vingt kilomètres d'Angers, vers Saint-Georges-sur-Loire.

Moulin tour, datant du XVII^e, doté d'ailes neuves du type Berton, le moulin de la Roche rejoint ainsi ses nombreux compagnons angevins pour moudre des aliments destinés aux bestiaux mais surtout pour n'être plus des fantômes dans la campagne d'Anjou et pour témoigner d'un passé déjà fort ingénieux.

Une merveilleuse mécanique

Ici, en effet, comme un peu partout ailleurs, dans les moulins, des meuniers qui furent Pierre Ory, jusqu'en 1852 puis Maître Corrabœuf, jusqu'en 1872, puis encore Pierre Corrabœuf, fils du précédent malgré la différence dans l'orthographe du nom, et enfin M. Bain jusqu'en 1912, des meuniers donc avaient mis au point des techniques bien perfectionnées pour l'époque.

Les sacs montaient tout seuls, les meules étaient réglables quasi-automatiquement, une clochette sonnait lorsque le niveau du grain à moudre devenait trop bas, etc. nous n'allons point ici tout vous dire. Le mieux est d'aller voir sur place.

Visites chaque dimanche

Car désormais, le moulin sera visitable chaque dimanche après-midi. Si le vent est propice, les ailes tourneront au même moment. Il en coûtera 5 F par personne (2,50 F pour les enfants) et des prix seront consentis pour les groupes.

Cette visite est d'autant plus intéressante que si les ailes et la « queue de mise au vent » (poutre extérieure pour faire tourner le toit et mettre les ailes face à vent) sont neuves toute la mécanique est d'origine avec ses engrenages à dents de bois, etc.

Encore un de sauvé !

Ainsi donc un nouveau moulin vient d'être sauvé.

Grâce aux Amis des Moulins, à M. Etienne de Villaret et avec l'aide de l'Etat, du département et de la commune de La Possonnière, un petit miracle a pu être réalisé.

C'est donc avec la joie que l'on devine que les élus municipaux de la localité, avec M. Fouliard, maire, ont participé dimanche matin à une première mise au vent du moulin.

Réunion amicale autour du passé, rencontre instructive sur la vie d'autrefois... C'était, en quelque sorte, le prélude à la nouvelle vie du moulin de la Roche.